
冀未来老师：孩子小学学习成绩
不错，到了初中没有达到自己理想的
状态，甚至成绩排名远不如小学阶
段，孩子自己会迷茫、焦虑，作为妈
妈，看着也很着急。我在心理咨询中
见到过不少的家长前来探讨这个问
题，原因不乏以下三点。

一、适应性
小学升入初中，不少同学需要经

历一个和老师、同学从不认识到熟悉
的一个过程。适应性强的同学，可能
会很快融入新的班级，交上新的朋
友，适应性慢的孩子，需要慢慢地和
同学、老师建立关系，需要慢慢接受
小学和初中的不同。对于他们来说，
初中的第一个学期是最难度过的。
从不适应到适应之后，孩子的学习成
绩就会稳定并上升。

二、支持性
如果孩子在小学阶段和父母关

系融洽，遇到什么问题都能够和父母
一起探讨，一起去面对和解决问题。
小学到初中，很快就可以适应。如果
孩子在小学阶段和父母关系不好，甚
至感受不到父母对自己的信任，进入

初中后，一旦承受的压力超过了自己
的底线，就可能会出现情绪低落、学
习效率低下的情况。

三、独立性
如果在小学阶段孩子的什么事

情都是父母包办，甚至家长看着、陪
着孩子写作业，初中需要独立生活学
习的时候，孩子会很不习惯。如果父
母有培养孩子独立的意识，在孩子很
小的时候就让他去做自己力所能及
的事情，孩子适应了，一般学习成绩
不会受到大的影响。

对于父母来说，让孩子逐渐学会
照顾自己，学会在心理层面对父母不
依赖，培养孩子独立的能力，可能比
学习成绩更重要。需要父母注意的
是，小学阶段的课程比较容易，凭孩子
的聪明可以获得很好的成绩；不少家
长会以小学的学习成绩来要求和期待孩
子，给孩子们造成很大的压力。但往往
是，越要求、期待越高，对孩子越不满意，
孩子得不到父母的鼓励，看不到自己的
进步，学习的动力可能会受到抑制。所
以父母需要学习，需要通过学习懂得规
律，才能够得到事半功倍的效果。

小学成绩那么好
进入初中咋就不行了

■读者来信

冀老师好！我的孩子今年上初中一年级，小学时在
班上排名还不错，现在落到快倒数了，孩子的情绪比较
大，不想学习了。我也不明白，孩子小学学习那么好，为
什么到了初中出现这么大的反差？
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12月16日下午，黄河科技学院职业
技术学院在黄河科技学院学术报告厅
举 办“ 传 承 黄 河 文 明 ，托 起 中 国 梦
想”——郑州市舞蹈技能工作室暨2017
届学前教育专业毕业班教育成果汇报
演出。黄河科技学院董事长胡大白、

郑州市职业技术教研室副主任陈平、
河南省多家知名幼儿园领导和长期合
作共建的用人单位负责人、部分师生
一起观看了演出。郑州市舞蹈技能工
作室落户将为该校未来的发展打下坚
实基础。 王嘉文

黄科院职技学院 开展学前教育汇演

近日，金水区四月天小学六年级举
行了“爱心传递，我送母校一本书”活
动，五个班的老师及 300多名学生一起
参与了活动。作为第一届毕业生，这群
孩子伴随四月天小学一起长大，也与学
校结下了深厚的情谊。毕业前夕，孩子

们打算送一份别样的新年礼物给学
校。很多孩子在书本的扉页留下了祝
福以及详细推荐计划，希望学弟学妹们
能热爱阅读。相信在以后的日子里，四
月天小学真正成为书香校园。
唐善普 常亚琳

四月天小学 毕业生捐赠“爱心书”

12月 8日，郑州 57中学校长吕寻琛
给全体教职工上了一堂特殊党课——《做
有未来的教育，办有责任的学校》。“做有
未来的教育，办有责任的学校”是郑州57

中一直以来秉承的教学理念。在这种理
念的指引下，57中人为孩子们全面而有个
性的发展奠定了坚实的基础，为高一级学
校输送了一批又一批优秀的人才。李科

57中 给教职工开展特殊党课

近日，郑州42中机器人社代表队在
2016年第十届亚洲机器人锦标赛中获
得VEX IQ项目铜牌和最佳活力专项奖
的好成绩。比赛中，郑州42中机器人社
代表队制作的机器人不论从结构还是

程序方面都堪称精妙，赛场上的气氛紧
张而激烈，晋子翔、苏嘉豪等小选手，积
极应战，沉着不惊，以自己的实力和顽
强的拼搏精神，获得VEX IQ项目铜牌
和最佳活力专项奖的好成绩。 李科

42中 亚洲机器人锦标赛创佳绩

12月17日，来自郑州一中4名孩子发
起的Kids公益社团在巩义市河洛镇洛口
村建起的图书室落成并开放，一座现代化
的乡村小学图书阅览室呈现在大家门面。

据悉，Kids 公益社团目前由崔夕
佳、张云皓、李文杰、押明初 4名同学组

成，他们全部来自郑州一中国际班，于
今年 9 月自发成立。主要利用课余时
间“帮助他人读书”“分享读书点亮知识
的殿堂”，目的是倡导公益，奉献爱心，
回报社会，通过读书分享活动，感染更
多的人。 崔新建

洛口学校 Kids图书室开放
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河南光之谷电子商务产业园建成后将是
集互联网实体店、5G写字楼、4D购物、企业办
公、云数据库、主题酒店、时尚娱乐七维一体
的综合性商业中心。项目建成后预计年利税
7800万元，带动就业5000人。

近日，金岱产业集聚区管理委员会相关
负责人介绍，光之谷项目是 2015年、2016年
省重点建设项目和郑州市创新创业综合体重
点支持项目，总投资约 13亿元，占地 81.8亩，
总建筑面积约 28万平方米，总体规划有光谷
金融服务中心、电商总部基地、线下体验展示
区、酒店式公寓及综合配套区，共计 6栋高层
建筑围合而成。拟打造成为郑州市乃至河南
省首个互联网电商综合体，力争5年内发展成
为国家级电子商务示范基地。

光之谷项目位于南三环和金岱路交会处
向南800米路西的金岱产业园核心位置，是郑
州市的东南门户。整个区域是连接主城区、
郑东新区、经开区、航空港区和龙湖宜居教育
城的重要枢纽区域，具有强大的发展潜力。
在交通上汇聚地铁 4号线、11号线及中州大
道、南三环、机场高速等主要城市交通干线，
区位优势得天独厚。

光之谷项目签约进驻金岱产业集聚区后
高效推进，金岱产业集聚区管委会用 20天完

成了项目选址地块上原润滑油市场的大部分
征迁，协助项目及时顺利完成土地摘牌、建设
手续审批。河南光谷置业有限公司总经理李
晓莉表示：“管城区和管委会相关领导多次深
入项目调研召开协调会，帮助我们解决了项
目建设中遇到的各种问题，地块上方的高压
线妥善改迁，享受到市政府‘城市基础设施配
套费减半征收’政策。目前，项目房源销售和
招商签约形势喜人。”
郑报融媒记者 冉红政 通讯员 梁贯宇

今年以来，金岱产业集聚区认真贯彻落实党中央关
于供给侧结构性改革的号召，紧紧围绕管城回族区委、区
政府“大开放、大创新、大建设、大管理，全力推进以商都
历史文化区建设为统揽的全域城镇化”的发展战略，统筹
布局，保持了经济发展的良好态势。管委会副主任
杨荣军表示：“我们秉持做企业品牌的宣传员、企业产品
的推销员、企业贴身的服务员、企业互通的联络员、企业
发展的指导员的‘五员’理念，助力企业创新驱动，转型升
级，增强科技核心竞争力，确保企业发展稳中求进！”

本报讯 河南东元教育日前
联手郑州颐和医院到郑州青龙
山庄养老院进行“寒冬送温暖”
活动。郑州颐和医院医护人员
为 老 人 们 义 诊 ，为 老 人 做 了 细

致 体 检 ，详 细 耐 心 地 指 导 老 人
健 康 饮 食 和 合 理 用 药 ，还 为 老
人 们 带 去 了 水 果 、营 养 品 等 生
活物品。
郑报融媒记者 冉红政

智慧光谷 开启未来
河南光谷置业打造互联网生活综合体

本报讯 记者昨日从新密市获
悉，近年来，新密市围绕“两不愁、
三保障”目标要求，坚持“精准扶
贫，文化先行，要想富，先扶志”的
原则，从物质和精神上双管齐下，
广泛开展各种文化活动，不断增强

贫困群众的致富信心。
截至目前，新密市投入财政资

金 25405.7万元，安排实施扶贫项
目 40 个，已达到脱贫标准贫困人
数有9560多人。
郑报融媒记者 顾翔 通讯员 陈果

新密市扶贫扶“志”促脱贫
安排实施扶贫项目40个 近万人脱贫

本报讯 12月 18日上午，登封
市民协在登封市蓓蕾幼儿园召开
工作总结会。据该协会主席常松
木介绍，2016年，登封市民协主编
了《登封民俗志》，登封民俗博物馆
揭牌，举办了第七届中国大禹文化
之乡艺术节暨祭祀禹王典礼、第三

届大禹故里文化节，举办了首届嵩
山木雕研讨会，登封市大禹文化获
河南省最具魅力中国民间文化之
乡，协助申报二十四节气申遗成功
等，为文化登封做出了应有贡献。
郑报融媒记者 袁建龙
登封时报 孙淑霞

本报讯 日前，巩义市食药监
局举行“厨房开放日”活动，组织部
分消费者代表走进学校食堂厨房进
行“探秘”。记者了解到，通过“厨房
开放日”活动，进一步推进了巩义市
的“明厨亮灶”工程。截至目前，该

市已推广“明厨亮灶”餐饮单位300
余家，实施“互联网+明厨亮灶”餐饮
单位33家，其中社会餐饮7家，进一
步提升了该市餐饮监管水平。
郑报融媒记者 孙庆辉
通讯员 于秀勤

登封市民协2016年成果丰硕

巩义推进“明厨亮灶”工程

爱心企业和医院联手关爱老人

河南光之谷电子商务产业园效果图


